

LA BATAILLE DE MÉTRIEUX 11).

ÉPISEDE DES GUERRES DE RELIGION DANS LE LYONNAIS

(9 décembre 1587.)

Le récit des guerres religieuses de la fin du XVI^e siècle formerait à lui seul une longue histoire. Dans chaque province, il n'est guère de cité et même de simple village qui n'ait conservé dans ses annales ou dans la mémoire de ses vieillards quelques souvenirs des malheurs de cette époque. Le Lyonnais n'a pas échappé à cette destinée commune, et peu de localités de notre ancienne province sont demeurées complètement étrangères aux passions ardentes qui divisaient alors la France en deux camps ennemis.

Mais ce furent surtout les dernières années du règne de Henri III et le commencement de celui de Henri IV qui ont été les témoins des principaux événements qui remplissent les pages de l'histoire de la campagne lyonnaise. Ces temps malheureux ont laissé un profond souvenir dans l'esprit de nos populations rurales, et la tradition s'en est emparée pour en faire un récit presque légendaire. Chaque ruine, chaque fait d'armes se reporte au temps de la Ligue. Les souvenirs transmis par les générations ne remontent pas au-delà. Mais que de faits oubliés ! Et parmi les événements dont la mémoire est venue jusqu'à nous, que de récits erronés ! Que de traditions confuses et altérées ! Trop heureux l'historien

(1) Lecture faite à la Société littéraire, dans la séance du 14 juin 1865.